



Beratung	Datum	Behandlung	Ziel
Kulturausschuss	09.07.2021	öffentlich	Beschluss

Betreff:

Die Deutsche Akademie für Fußball-Kultur – Rückblick & Perspektiven

Anlagen:

- 01_Sachverhalt
- 02_Akademie Mitglieder Stand_April_2021
- 03_Meilensteine
- 04_Preisträger/innen_Fußball_Kulturpreise
- 05_Übersicht Finanzierung

Sachverhalt (kurz):

Die 2004 im Vorfeld der Fußballweltmeisterschaft der Männer gegründete Deutsche Akademie für Fußball-Kultur versteht sich als erste Anlaufstelle für all diejenigen, die sich mit dem Fußballsport als kulturellem und gesellschaftlichem Phänomen beschäftigen. Ins Leben gerufen und getragen von der Stadt Nürnberg zusammen mit den strategischen Partnern TeamBank und kicker ist die Akademie ein bundesweites Netzwerk mit einer beim Amt für Kultur und Freizeit (KUF) angesiedelten Geschäftsstelle und einem breitgefächerten Tätigkeitsspektrum, das sowohl in Nürnberg als Heimatstadt der Akademie als auch bundesweit Wirkung entfaltet. Sie versteht sich als Einrichtung der Kulturvermittlung. Die Verwaltung berichtet gut 15 Jahre, nachdem die Akademie ihre Aktivitäten aufgenommen hat, über die Entwicklung seitdem und beschreibt Perspektiven der Weiterentwicklung sowie die dafür notwendigen Voraussetzungen.

1. Finanzielle Auswirkungen:

- Noch offen, ob finanzielle Auswirkungen

Kurze Begründung durch den anmeldenden Geschäftsbereich:

(→ weiter bei 2.)

- Nein (→ weiter bei 2.)
- Ja
- Kosten noch nicht bekannt
- Kosten bekannt

<u>Gesamtkosten</u>	214.527 €	<u>Folgekosten</u>	€ pro Jahr
		<input type="checkbox"/> dauerhaft	<input type="checkbox"/> nur für einen begrenzten Zeitraum
davon investiv	€	davon Sachkosten	€ pro Jahr
davon konsumtiv	214.527 €	davon Personalkosten	€ pro Jahr

Stehen Haushaltsmittel/Verpflichtungsermächtigungen ausreichend zur Verfügung?
(mit Ref. I/II / Stk - entsprechend der vereinbarten Haushaltsregelungen - abgestimmt, ansonsten Ref. I/II / Stk in Kenntnis gesetzt)

- Ja
 Nein

Kurze Begründung durch den anmeldenden Geschäftsbereich:
Entsprechende Mittel sind jährlich zum Haushalt anzumelden.

2a. Auswirkungen auf den Stellenplan:

- Nein (→ weiter bei 3.)
- Ja
- Deckung im Rahmen des bestehenden Stellenplans
- Auswirkungen auf den Stellenplan im Umfang von Vollkraftstellen (Einbringung und Prüfung im Rahmen des Stellenschaffungsverfahrens)
- Siehe gesonderte Darstellung im Sachverhalt

2b. Abstimmung mit DIP ist erfolgt (Nur bei Auswirkungen auf den Stellenplan auszufüllen)

- Ja
 Nein

Kurze Begründung durch den anmeldenden Geschäftsbereich:

3. Diversity-Relevanz:

- Nein
 Ja

Kurze Begründung durch den anmeldenden Geschäftsbereich:

Als publikumsstärkster Sport Deutschlands trägt Fußball besondere Verantwortung, die Diversität der Gesellschaft abzubilden. Ein Klima der Gleichberechtigung zu schaffen ist Grundprogramm der DAF.

4. Abstimmung mit weiteren Geschäftsbereichen / Dienststellen:

RA (verpflichtend bei Satzungen und Verordnungen)

Stk

Beschlussvorschlag:

1. Der Kulturausschuss beauftragt die Verwaltung, in Gespräche mit dem Hauptsponsor über eine Vertragsverlängerung um weitere drei Jahre (2023-2025) einzutreten.
2. Der Kulturausschuss stimmt, unter dem Vorbehalt der Vertragsverlängerung des Hauptsponsors, einer Weiterführung der DAFK zu und befürwortet eine Erhöhung des städtischen Finanzierungsanteils von bisher 150.000 € auf 214.000 € zzgl. der jährlichen Personalkostensteigerungen und empfiehlt dem Stadtrat, diese Erhöhung in den Haushaltsberatungen umzusetzen.